

Aplicar la nueva ley de universidades costará más de 26 millones de euros a la UA y la UMH

► La rectora de Alicante asegura que en los presupuestos del Gobierno y del Consell no figura dinero adicional para hacer frente al nuevo reto



La rectora Amparo Navarro antes de la rueda de prensa donde ha hecho balance.

ALEX DOMÍNGUEZ



Al acto asistieron los vicerrectores, decanos y responsables de los departamentos de la UA.

ALEX DOMÍNGUEZ

J.A. MARTÍNEZ

■ Aplicar la nueva ley de universidades está obligando a la Universidad de Alicante y a la Miguel Hernández de Elche a asumir un total de 26,2 millones de euros adicionales en gastos de personal que les impone la norma, según un informe sobre la repercusión presupuestaria de la LOSU en las universidades públicas españolas. Casi 19 millones en el caso de la UA y 7,2 en la Miguel Hernández. La rectora de Alicante, Amparo Navarro, aseguró que el problema de la falta de financiación estaba situando a las universidades ante una situación «crítica», mientras que ni los presupuestos del Gobierno ni de la Generalitat para este 2024 han aumentado el nivel de transferencia a las universidades. La rectora hizo balance del año pasado y expuso cuáles eran los retos este 2024 que ahora comienza, en el que conseguir más financiación va a ser uno de los aspectos cruciales, así como la puesta en marcha de los nuevos grados de Ingeniería Aeroespacial y de Logopedia que se pondrán en marcha el próximo curso en la UA. El año 2024 destacará también por ser el último del actual equipo de gobierno en la UA, ya que se deberá poner en marcha para el nuevo equipo.

Entre esos gastos adicionales está el reducir la carga docente los profesores para que se dediquen más a la investigación, lo que obliga a contratar a más profesores; y la obligación de reducir la tasa de profesores asociados; así como destinar el cinco por ciento del presupuesto a la investigación. El relevo en la Generalitat tras las elecciones autonómicas de mayo y los retrasos en la formación del Gobierno en Madrid han retrasado las negociaciones para poder conseguir un plan plurianual de financiación. Navarro señaló que al menos el nuevo Consell ha mantenido los presupuestos del año anterior, aunque estos no contemplan los gastos derivados de la aplicación de la LOSU. En este sentido, señaló que el conseller José Antonio Rovira y el presidente de la Generalitat Carlos Mazón se había comprometido a iniciar en reuniones en breve para retomar el plan plurianual de financiación. También ha mantenido una reunión con la nueva ministra de Universi-

dades, Diana Morant, para manifestarle el coste que supone la LOSU. Costes a los que se ha sumado otro gasto más, el de tener que pagar las cotizaciones a la Seguridad Social de los becarios. «Que nadie se agobie porque ese gasto lo estamos asumiendo las universidades con esfuerzos», ha dicho. En el caso de la UA, esas cotizaciones han supuesto 350.000 euros. En el curso 2022-23, la UA tuvo 9.800 prácticas y para el curso actual, 2023-24, se estiman otras 10.000. Navarro señaló la «gran rigidez presupuestaria» que tienen las universidades, ya que «no podemos elevar los ingresos y tenemos un escaso margen de maniobra con los gastos».

Hitos del año

Navarro hizo un repaso a los grandes momentos del año 2023, entre los que ha destacado el regreso del grado de Medicina a la UA, junto con la puesta en marcha de la nueva carrera de Inteligencia Artificial. Sobre Medicina, destacó la gran demanda que tuvo la nueva titulación con 3.000 alumnos en lista de espera, con solicitudes desde toda España pese a ser una titulación de nueva creación, entre los que más de 1.600 alumnos la pusieron como primera opción.

Otros eventos destacados del año para la rectora fue que la Universidad de Alicante subiera cien puestos ranking de Shanghai, colocándose entre las 500 mejores universidades del mundo. «Estar en esa posición y subiendo es un mérito muy importante», dijo la rectora. Otros posicionamientos destacados de la UA este año fue el estar entre las cinco mejores universidades españolas en materia de transparencia, así como ser la más accesible digitalmente. Además, por segundo año consecutivo, un investigador de la UA ha sido galardonado con el Premio Juan de la Cierva, el químico Javier García. El año pasado fue el biólogo y cólogo Fernando Maestre quien también distinguido por este premio del Ministerio de Ciencia. El campus también ha sido galardonado con el Premio Nacional del Deporte, «que pone en valor no solo nuestras instalaciones deportivas, sino también nuestro compromiso con el deporte», dijo Navarro.

Otro de los grandes eventos del año ha sido la puesta en marcha del nuevo edificio del Parque Científico de la UA, en el que ya está cubierto el 70 por ciento de los espacios en el proceso de licitación. «Cada vez recibimos a más empresas interesadas en ubicarse en este edificio», dijo destacando que incluso cuentan con empresas que están vinculadas al parque, pero que no se encuentran en el edificio. Instalaciones en las que subrayó la rectora que habría laboratorios de alta investigación.

«La falta de financiación está poniendo a los campus de toda España en una situación crítica»

AMPARO NAVARRO
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE ALICANTE